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СОХРАНИМ УРОЖАЙ
Нужно, очень нужно собрать 

и вывезти с полей все, что вы
растили земледельцы. Но еще 
важней заложить и сохранить 
урожай, чтобы не были пус
ты прилавки овощных магази
нов...

17 сентября на продоволь
ственную базу урса прибыло 
50 автомашин с картофелем, 
закупленным орсом АУС в хо
зяйствах Аларского района.

Картофель идет мелкий, 
влажный. И люди добавляют 
ему механические поврежде
ния клубней, зараженность 
фитофторой. Но то, что уви
дели товароведы, эксперты, 
кладовщики и заведующие 
складами продовольственной 
базы в этот день, могло пора
зить любого.

Бракованный и нестандарт
ный картофель в машинах до
стигал пятидесяти процентов. 
Кроме того, машины наполо
вину были загружены землей. 
Какой резон было везти ее за 
многие километры в Ангарск? 
Родители говорят: «Нас загру
жали в дождь, прямо с земли 
черпали экскаватором».

Ясно, что после такой по
грузки говорить о качестве

картофеля не приходилось.
И заведующая складом Кру- 

тий Зинаида Ульяновна твердо 
заявила: «Не приму!»

Ее поддержала старший 
кладовщик Нина Павловна 
Почкаева.

Сейчас во дворе продоволь- 
ственАой базы лежит громад
ная куча картофеля. Это раз

грузили «добро» из Аларского 
района. Ежедневно 200 работ
ников урса, орса £УС во 
главе со своими начальниками 
перебирают эти 396,6 тонны 
картофеля. Очищают его от 
грязи, сортируют нестандарт 
и поврежденный, работают с 
утра и̂  до вечера. Сейчас сол
нце союзник, но в любой день

небо может обложиться ту
чами...

Ситуацию комментирует Ри
нат Асхатович Сагадеев, зам. 
начальника продовольственной 
базы:

— Орсам главное — зало
жить. После этого они уже не 
несут ответственности за уро
жай. Отвечаем уже мы, работ
ники базы. А заведующие 
складами и кладовщики еще 
несут материальную ответст
венность. И если что-то станет 
портиться, то это будет высчи
тываться из их зарплаты.

Продовольственной базе не 
хватает складских помещений. 
В дни пиковой нагрузки не 
хватает людей, автопогрузчи
ков. Нужны современные ме
тоды контроля за качеством. 
Но и в этих условиях база все- 
таки снабжает город всем не
обходимым.

Только из урожая 1988 г. в 
город поступило с базы: 1226 
тонн капусты, 2226 тонн поми
доров, 1520 тонн дынь, тон
ны лука, чеснока, яблок, свек
лы и винограда.

Всем, кто работает в поле 
надо помнить: от того, .что мы 
сегоДня соберем в поле, как 
мы это заложим в контейнеры 
и доставим к складам, зависит 
и обилие стола горожан.

П. РУБАХИН.
На снимке: на полях Савва- 

теевки.
Фото В. МАКСУЛЯ.

© к ВСЕСОЮЗНОЙ ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ

СКОЛЬКО НАС?
С 12 по 19 января 1989 года пройдет Всесоюзная перепись 

населения. Как идет подготовка к этому важному событию в 
нашем городе! Наш внештатный корреспондент, член комис
сии содействия переписи Центрального района Анатолий 
Гордиенко встретился с заместителем начальника городского  
отдела статистики Г. Н. Пугачевой и попросил ответить на 
ряд вопросов.

— Как идет подготовка и 
переписи населения в Ангар
ске!

— При подготовке к пере
писи городским отделом ста
тистики выполнена большая, 
ответственная работа по со
ставлению списков домовладе
ний и организационного плана 
проведения переписи „населе
ния.

Проведена работа по упо
рядочиванию нумерации до
мовладений, названию улиц, 
соблюдению паспортного ре
жима. 13 сентября в зале за
седаний горисполкома состоя
лось совещание с представи
телями руководящ их работни
ков предприятий, организаций 
и учреждений города. На нем 
выступил заместитель началь
ника областного управления 

'статистики, ответственный за 
подготовку и приведение пе
реписи населения области 
П. М. Ш акиртов. Он рассказал 
о значении и задачах перепи- 

. си, объяснил, чем отличается 
перепись, населения 1989 года 
от предыдущей.

Подготовка к переписи 
вступила в один из важных 
этапов подбор и подготов-

плану 27 сентября в Иркутске 
будет проведен инструктаж с 
заместителями начальника от
дела статистики по переписи, 
11 октября — с заведующими 
переписными отделами и их 
помощниками.

К 15 октября в отдел стати
стики должны поступить спис
ки выделенных с предприятий,

из организаций и учреждений 
инструкторов и счетчиков. Бу
дет персонально рассмотрена 
каждая кандидатура и ут
верждена на заседании горис
полкома.

В подготовку к переписи 
должны включиться партий
ные комитеты, советские и 
хозяйственные органы, проф
союзные, комсомольские, об
щество «Знание», комиссии 
содействия переписи. ■

— Галина Николаевна, есть 
ли в программе переписи про
блемные вопросы, выдвинутые 
жизнью в связи с коренной 
перестройкой нашего общест
ва!

— Конечно. Впервые, на
пример, в составе обществен
ных групп населения мы вы
делим занимающихся индиви
дуальной трудовой деятельно

стью, получим сведения не ob 
одном, как раньше, а и о вто
ром источнике средств суще
ствования (если такой имеет
ся).

Впервые введена особая 
группа вопросов, которая по
священа исследованию жилищ
ных условий населения. Дан
ные ответов на эти вопросы 
помогут ускорению решения 
жилищной проблемы.

— Сколько человек примут 
участие во Всесоюзной пере
писи населения в нашей обла
сти и в Ангарске!

— Непосредственное уча
стие в переписи населения по 
Союзу примут около 600 ты
сяч человек. В Иркутской об
ласти контингент участников 
переписи составит примерно 
14 тысяч человек и в Ан
гарске более тысячи.

ку пер (сных кадоов. По
этому и другим вопросам ор- 

* ганизации пеоеписи населения 
в Ангарске 21 сентября при
нято решение горисполкома.

Согласно разработанному

КАНВОН-АНГАРСК-ДРУЖБА
Наш молодой сибирский город за последние 

годы все чаще встречает зарубежных гостей. 
На этот раз ёго посетила делегация из друже
ственной на м  провинции К а н в о м  (К Н Д Р ).

В составе делегации Ли Чон Иль — предсе
датель общества корейско-советской дружбы, 
Чан Хэ Сук — начальник провинциального адми
нистративно - хозяйственного управления и 
Чо Сан Гын — член общества корейско-совет
ской дружбы.

Гостей принял секретарь ГК КПСС Е. А . Со- 
ловьянов. С интересом корейские друзья про
слушали его рассказ о нашем орденоносном го
роде, о его создании, развитии промышленно
сти и социальной сферы, первых шагах пере
стройки экономики и культуры. Затем гости по
бывали в объединении «Ангарскнефтеоргсинтез», 
совершили экскурсию по городу, обменялись 
сувенирами.

— Ваш город произвел на нас огромное впе
чатление, — сказала глава делегации. — Мы 
очень рады, что между нашими странами суще
ствуют теплые дружеские связи. Этой дружбе 
расти и крепнуть!

— Большое спасибо за встречу, — закончила 
она по-русски.

На снимке: встреча в Ангарске.

ПЕКИН. В ближайшие пять 
лет будет изобретена вакцина 
для предупреждения СПИДа, 
а через десять лет люди по
лучат препарат для его лече
ния.

Этот прогноз дал знамени
тый специалист по иммуноло
гии М. Села, бывший прези
дент Научно-исследовательско
го института имени Вейцмана 
в Израиле, во время заседа
ния ассамблеи международ
ной научной ассоциации в Пе
кине в которой принимают, 
участие ученые из 60 стран.

'С  T£z/7JE ТАЙПНОИ
7

тдсс

ДЖАКАРТА. Президент Ин
донезии Сухарто подчеркнул 
историческое значение состо
явшейся в конце июля в Бо- 
горе «неформальной встречи» 
по Кампучии и выразил на
дежду на то. что она положит 
начало всеобъемлющему уре
гулированию кампучийской 
проблемы.

Выступая здесь на церемо
нии вручения верительных гра
мот новым послом Италии в 
Индонезии, сообщает сегодня 
газета «Компас», глава госу
дарства заявил что о д н о й  из 
важнейших задач внешней по
литики Индонезии является 
содействие укреплению мира 
и сотрудничества между все
ми государствами Юго-Восточ- 
ной Азии.

ЛУАНДА. Народная органи
зация Юго-Западной Африки 
(СВАПО) намеоена и впоедь ! 
воздерживаться от вооружен- i 
ных акций на территории На
мибии. если ЮАР будет поо- 
являть готовность содейство
вать прекращению военной 
конфронтации в регионе.

Об этом заявил здесь член 
Политбюро ЦК СВАПО, сек
ретарь по вопросам инфор
мации и пропаганды СВАПО 
Хидипо Хамутенья. Вместе с 
тем мы считаем необходимым 
продолжать наоащивать осво
бодительную борьбу на поли
тическом, дипломатическом, 
экономическом и культурном 
фронтах до полной победы, 
подчеркнул он.

ВНИМАНИЕ: 
ПРЯМОЙ ПРОВОД

28 сентября редакция 
газеты «Знамя коммуниз
ма» проводит с 16 до 19 
часов «Поямой провод». 
Ваши замечания, советы 
и предложения, связан
ные с деятельностью га 
зеты, вы можете выска
зать в этот день по теле
фонам: 2-25-46. 2-36-04 и 
2-29-55.

Ваши предложения вы 
можете также высказать 
в письменном ’ виде. 
Ждем ваших звонков и 
писем.

Редакция газеты
«Знамя коммунизма».
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ЕЙЧАС, когда юность,
^  ветераны партии и ком 

сомола готовятся к встрече 
70-летия ВЛКСМ, мне хочется 
поделиться своими воспоми
наниями о далеких и таких 
блиэгких сердцу годах.

В моей памяти комсомоль
ские годы остались самыми 
прекрасными, волнующими. В 
них прошла и отразилась вся 
моя юность. И все, что есть 
во мне хорошего, я по пра
ву отношу к комсомолу. Это 
он научил быть правдивой и 
принципиальной, Д оброй и 
отзывчивой, научил уважать и 
понимать людей, откликаться 
на их радость и горе.

«Если тебе комсомолец имя
—  имя крепи делами своими»
— вот что должно быть нор
мой действия для каждого 
юноши или девушки.

Мой стаж пребывания в 
комсомоле оказался доволь
но внушительным — девят
надцать с половиной лет. Уже 
будучи коммунистом, я про
должала находиться в рядах 
ВЛКСМ, так как возглавляла 
сначала комсомольскую орга
низацию цеха КИП газового 
завода нефтехимиков, а потом 
и заводскую — с 1967-го по 
197Нй годы.

Многое постаралась сделать 
1/'за  это время. Разве можно 

забыть радости и печали, ус
пехи и неудачи этой поистине 
романтичной разнообразной 
работы, в которой места хва
тало на все!

Это — многочисленные по
ездки в подшефный колхоз 
имени Чапаева Боханского

СОМОЛ
района с концертной группой 
завода или к школьникам на 
вечерние заседания совмест
ных комитетов ВЛКСМ. Мы до 
хрипоты в голосе спорили, кто 
впереди в социалистическом 
соревновании, а потом тем
ными деревенскими переулка
ми возвращались к месту ноч
лега.

Это и смотры-фестивали ху
дожественной самодеятельно
сти цехов завода и комбина
та. И самый первый ленин
ский зачет, в котором комсо
мольцы участвовали с боль
шим энтузиазмом. Шефство 
над вихрастыми мальчишками 
и девчонками школы-интерна
та № 2 и ЖЭКа № 3.

Нам приходилось постоянно 
работать с трудными подро
стками по месту жительства. 
Мы могли собирать их всех 
вместе и везти то на озеро 
Байкал, то в заводской пала
точный городок, а то к  пря
мо в пеший поход. Проводили 
игры в русскую лапту, тури
стические эстафеты.

Очень приятные воспомина
ния остались о вечерах, ко
торые заводской комитет ком
сомола проводил для ветера
нов Великой Отечественной 
войны. Они — убеленные се
диной, с боевыми регалиями 
— приходили на эти вечера, 
которые мы устраивали обыч
но в кафе «Юность», а участ
ники художественной самоде
ятельности завода дарили им 
песни, стихи, теплые поздрав
ления и пожелания доброго 
здоровья. И такие вечера от
дыха были обязательными у

комитета комсомола для ве
теранов накануне Дня Побе
ды.

Да мало ли что можно сде
лать, если ты молод и по-на
стоящему, от всего молодого 
сердца любишь эту работу, 
испытываешь в ней вдохнове
ние, находишь интерес! Пусть 
беспокойная и пусть не всег
да заметная с первого взгля
да, эта комсомольская работа 
была моей тревогой и моим 
счастьем.

Помню, как сейчас, — мне 
пришлось первой выехать в 
колхоз Чапаева в сельскую 
школу для подготовки слета 
трудовых знамен.

В комитете комсомола я ос
тавила ответственным за до
ставку знамен, ветеранов тру
да и комсомольцев члена ко 
митета завода Василия Шиш
кина.

Уже подходит время откры
тия слета, школьники собра
лись, ожидаем с минуты на 
минуту автобус с заводскими 
тружениками. И вот, с насту
плением весенних сумерек, 
наконец-то появляются завод- 
чане.

Оказалось, что автобус по 
каким-то причинам не был 
дан, но Вася Шишкин не рас
терялся, быстро на рейсовом 
автобусе доехали до пристани 
«Ангара» и на пароме вместе 
со знаменами переправились.

Слет трудовых знамен сос
тоялся. Сельские школьники и 
руководство 4 школы были 
очень благодарны нам за хо
рошо проведенное мероприя
тие.

СУДЬБА
Или вот еще вспоминается 

мне один случай. Как-то ком 
сомольская организация заво
да собирала макулатуру и 
складировала ее в цехах. Один 
молодой начальник участка 
позвонил и сказал, что нет 
места для бумаги. Я спраши
ваю у него: «А если бы тебе 
дали ящик с патронами, на
шел бы место?» И тут же по
следовал твердый ответ: «На
шел бы». И пришлось мне ему 
объяснить, что бумага по-свЬ- 
ему необходима, как и патро
ны.

Вожак должен быть полити
чески убежден в необходи
мости своего дела, и тогда ус
пех обеспечен.

Мой совет комсомольским 
вожакам: долг молодых —
сделать жизнь ещё более ин
тересной и содержательной. С 
молодежью надо работать с 
огоньком. В разговоре с ней 
— уважать ее.

И сейчас, накануне юбилея, 
хочется мне с особой »благо- 
дарностью вспомнить несколь
ко имен ветеранов комсомо
ла, комсомольских вожаков, 
которые отдавали очень мно
го времени работе, именно 
свободного времени.

Они были настоящими энту
зиастами в своих делах: Вик
тор Губанов — бывший секре
тарь комитета ВЛКСМ ПО 
«Ангарскнефтеоргсинтез», Во
лодя Окунев — бывший за
меститель секретаря комитета 
ВЛКСМ нефтехимиков, Аня 
Кузнецова — более 5 лет воз
главлявшая комсомольскую 
организацию орса, Татьяна Ев

сеева и Валерий Телегин — в 
настоящее время партийные 
работники, лучшие вожатые 
завода, Валя Подопригорова— 
оператор опытного завода — и 
Людмила Артемьева — ж ур 
налист; прекрасные бывшие 
комсорги цеха КИП — Тоня 
Ащенкова, цеха 25 — Зина 
Алексеева, цеха 23 — Вася 
Митрофанов, члены комитета 
ВЛКСМ завода Вася Шишкин 
и Володя Будаква, ветераны 
художественной самодеятель
ности Женя Кондратенко и 
Людмила Бобровникова.

Очень приятно мне вспом
нить именно эти имена моло
дых, которые во всем и всег
да помогали мне в работе и 
вели за собой комсомольцев.

Хочу обратиться к вам, до
рогие друзья! На старейте 
сердцем! «Если ты гореть не 
будешь, если он гореть не бу
дет, кто ж тогда рассеет 
тьму?».

Не торопитесь с/ареть, ведь 
старость впереди, а моло
дость, если она пройдет впу
стую, не возвратишь. И толь 
ко очень пожалеешь, что так 
скучно прожил и не осгарил 
светлый след в жизни других.

Помните: комсомол не тер
пит бездеятельных и равно
душных. Так дерзайте, твори
те, мечтайте! Будущее за вами 
— молодыми.

К. ХАМАГАНОВА,
культработник, бывший 

секретарь комитета ВЛКСМ 
газового завода нефтехи

миков.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

от п р о б л е й  н е  у й т и
Когда уходил, коммунисты 

провожали меня хмурыми 
взглядами, в которых сквози
ло обреченное: «Ну вот, опять 
«распекать») будут». А уходил 
я с отчетно-выборного пар
тийного собрания транспорт
ного цеха № 9 завода химре- 
активов.

Уйти с собрания проще, а 
вот уйти от проблем первич
ной парторганизации, сделать 
вид, что их не существует, бы
ло нельзя. В чем эти пробле
мы, где их корни?

Доклад парторга Александ
ра Григорьевича Степанова 
был написан со всеми, где 
это положено, ссылками на 
XXVII съезд, XIX партконфе
ренцию, перестройку и рево
люционный процесс, участни
ками которого все мы являем- 
< я.

Но тяжелым духом застоя 
несло от доклада. И ведь не 
бюрократы сидели на собра
нии. Это были живые люди, 
крепкие работяги, в интересах 
которых и идет в стране пе- 
оестройха. А они, коммуни
сты, должны вестк за собой 
всех, кто сомневается или 
равнодушен.

Из пяти членов организа
ции на собрании присутство
вали трое: один болен, один
неизвестно где, 1 хоть и был 
предупрежден. ‘ Представите
лей партбюро за:вода или 
райкома КПСС не было, и 
три пары глаз тревожно впи
лись в меня, единственного 
«чужака» на собрании, когда 
в докладе «прозвучали цифры
прогулов и п о с е щ е н и й  мед- 

>  “

вытрезвителя: 34 и 15. При 120 
работниках цеха. Это было 
грустно... и доклад заканчи
вался тем, что признавалась 
малая эффективность работы 
парторганизации.

Кто будет высказываться? 
Молчание, потом тягучее:

— Ну как тут работать!
Каждый из них думал о сво

ем, о наболевшем и неразре
шаемом в течение многих 
лет. Каждый думал о пробле
мах и о том, что обсуждать 
их — все равно, что в ступе 
воду толочь. Но надо.

И разговор пошел.
О том, что погрузочный 

участок, где люди работают 
с ядохимикатами, не оборудо
ван всем необходимым. Что 
бытовое помещение для рабо
чих, сгоревшее еще весной, 
привезли и установили только 
три дня назад, а было уже 6 
сентября, и бегут с погрузоч
ного люди, и направляет туда 
отдел кадров всех, кого «по
просили» с других предприя
тий.

Говорили о том, что все ле
то в гараже не было воды, 
а сейчас идет только холод
ная. Что администрация не 
обращает внимание на цех, а 
партбюро не помогает. И куда 
только не обращались комму
нисты за помощью, а «воз и 
ныне там».

Не менее десяти минут пе
речислялись проблемы цеха. И 
вывод был самый неутеши
тельный.

Одного только не услышал: 
персональной оценки работы 
каждого коммуниста, если не

считать раздраженного сето
вания на прикрепленного пен
сионера, который все время 
болеет, и что лучше его бы
ло прикрепить к заводоуправ
лению.

Ничего я не услышал и о 
попытках коммунистов повли
ять на работу профсоюзной 
организации цеха и его то
варищеского суда. А ведь ра
боты выше головы. Но все 
прогульщики и посетители 
медвытрезвителя оставались 
безнаказанными, кроме авто
матических вычетов премии, 
1?-й зарплаты и т. д., а оцен
ки товарищей они не получа
ют.

И об этом говорили комму
нисты с партийным стажем 18 
лет и более. Говорили устало 
и безнадежно.

Голосовали. Признали рабо
ту парторганизации цеха удов
летворительной.

Вторым вопросом стояли 
выборы. Знакомая в мельчай
ших подробностях- картина, 
когда выбирают того, кто со
гласен. Секретарь парторгани
зации предложил избрать Пет
рова Владимира Юлиановича. 
Тот стал протестовать, моти
вируя свой отказ четырьмя 
годами общественной работы 
ранее, на прежней работе. 
Предлагал оставить Степано
ва.

Но голосовали, и прошло 
предложение Степанова из
брать Ломова двумя голоса
ми против одного.

Настойчивый Владимир Юли
анович продолжил увещева

ния, в . результате уговорил 
Александра Георгиевича’ Сте
панова поработать секретарем 
еше год. Переголосовали. Из
брали Степанова. Повестка дня 
исчерпана.

Я собрал записи и пошел к 
двери. Вслед спросили:

— Вы будете писать?
— Да!
— А о чем тут писать?
— О вашей плохой работе.
— Ведь работа велась, план 

выполнялся!
—План выполняет производ

ство, вы должны вести идеоло
гическую работу. Как я понял, 
у вас уже много лет не при
бывают ряды коммунистов. 
Да одно это должно бьто  
взволновать вас. Рабсты пар
тийной организации я не уви
дел.

— А что бы вы сделали?
— Поучать легче, но на ва

шем месте я бы дни и ночи 
проводил на погрузочном уча
стке, не вылезал из кабинета 
директора, пока бы им не 
сделали бытовое помешение 
в срок, быстро. Вы говорите, 
что помощи нет. Помогают 
тем, кто просил помощи, кто 
рабстает. А вы обращались в 
райком, если вам нужна по
мощь? У вас ecib право, а вы 
им не пользуетесь.

.J<orfla я уходил, меня про
вожали хмурые в '"ляды, в 
которых сквозило обсечен
ное: «Опять распекать будут».

За дверью оставались ком 
мунисты, которые все еще 
ждут. Чего и кого?

Ю. ПРОКОПЬЕВ.

Коммунист Иван Петрович 
Янашек с автобазы № 7 
УАТ стройки за свой труд в 
тяжелые месяцы ликвидации 
последствий аварии на Черно
быльской АЭС в сентябре-но
ябре 1986 года награжден ор
деном «Знак Почета».

Нынешним петом он вновь 
изъявил желание поехать в 
Чернобыль, зная, что его pv 
ки и опыт водителя перво_о 
класса там очень нужны. Как 
многие земл яки-ангарчане. 
другие посланцы самых раз
ных городов страны, трудился 
на совесть, самоотвеоженно.

Фото В. ОВОДЕНКО.



«ЗЙАМЯ КОММУНИЗМА» № 184 ♦ 24 СЕНТЯБРЯ 1988 ГОДА ______________

ЯШ

© В МИРЕ МУЗЫКИ
На вопрос, что дает ребен

ку обучение в музыкальной 
щколе, ответ, наверное, зна
ют все: повышение общей 
культуры^ интеллекта, расши
рение кругозора, обогащение 
эмоциональной сферы. Но у 
меня есть ответ и на другой 
вопрос, чего недостает вы
пускникам музыкальных школ 
— навыков свободного владе
ния фортепиано. По нотам они 
худо-бедно сыграют, если ну
жно, разучат новое произве
дение. А вот «с ходу» подо
брать понравившуюся мело
дию, грамотно ее озвучить, 
расписать, к примеру, для хо
ра или вокального ансамбля 
вряд ли смогут. Да что там 
ученики, далеко не каждый 
педагог сможет сделать это 
профессионально. И здесь нет 
его вины. В этом видится не
совершенство нашего музы
кального образования. Ведь 
на исполнительских отделени
ях музыкальных школ, учи
лищ, консерваторий готовят 
лишь исполнителей, умеющих 
сыграть то, что записано но
тами, но не более того.

Ю ный композитор. Не прав
да ли, непривычное для нас с 
вами словосочетание?! Непри
вычное, потому что детей на* 
ших в музыкальных школах 
уже давно не учат сочинению 
музыки. А жаль. Одаренность, 
склонность к ком позиторско
му делу редко обнаруживает
ся сразу. Педагогу их нужно 
заметить, проявить в ученике, 
создав для этого необходи
мые условия. Причем извест
ны случаи, когда довольно 
средний ученик, не тяготею
щий к исполнительству, вдруг 
раскрывается в новом каче
стве. Сколько же юных даро
ваний остались невостребован
ными?!

В эпоху Рамо, Куперена,

Баха искусство исполнять не 
мыслилось без искусства с о  
чинять, импровизировать. И 
не случайно. Постигая техно
логию создания музыки, ис
полнитель шлифует в себе 
новые грани, открывает но
вые возможности, лучше, глу
бже понимает авторский за
мысел. Хорошо по этому по-

нехватка соответствующих пре
подавательских кадров. Для 
решения этой проблемы тре
буется время. А пока лишь в 
трех музыкальных школах об
ласти, две из Kofopbix ангар
ские, дети учатся искусству 
сочинения музыки.

Что побудило молодого, но 
уже опытного преподавателя

интересного автора вокальной, 
хоровой, инструментальной 
музыки.

Об учителе судят по его 
ученикам. А ученики радуют 
своих учителей, умиляют ро
дителей, вызывают тихую за
висть мальчишек и девчонок. 
В конце каждого учебного го
да на конкурсе юных

чинения Тимура Мухамедзя- 
нова, Наташи Тугариной, Ната
ши Осадчей, Никиты Ушакова, 
повеселил музыкальный рас
сказ-шутка третьеклассников 
«Невероятные истории, кото
рые происходят в школе 
№ 2».

В общем, как сказалось, 
выдумки, искренности ребя-

ЛЮБЯТ ДЕТИ СОЧИНЯТЬ
воду сказал выдающийся со
ветский педагог Генрих Ней- 
гауз: «Напрасно думают, что
композиторы-исполнители луч
ше других исполняют только 
свои произведения. Если уж  
композитор занимается испол
нительской деятельностью, то 
он, как правило, достигает в 
этой области большего, чем 
только исполнитель».

Теперь понятно, почему в 
признанных музыкальных цен
трах -  и у нас, и за рубежом 
— наиболее одаренных детей 
уже с пяти, шести лет обуча
ют искусству композиции. 
М ожно не сомневаться, что 
среди известных стране ис
полнительских имен вряд ли 
найдутся такие, кто бы не 
владел навыками сочинения 
музыки и импровизации.

К вундеркиндам подход 
особый, а как быть с «просто 
учащимся», если в программе 
музыкальных школ не находи
лось места сочинению музы
ки? Только недавно на свет 
появился документ Министер
ства культуры, санкционирую
щий преподавание нового 
предмета. Это образно. Но 
возникла новая проблема —

теории музыки Д М Ш  № 2 
Светлану Николаевну Попову 
8 лет назад взяться за дело 
непривычное, неизведанное? 
Хотя слово «непривычное» не 
совсем верное^— заканчивая 
Иркутское учйлище искусств, 
она с удовольствием пробо
вала свои силы в различных 
музыкальных формах. Но вот 
как поделиться умением с 
детьми, еще не имеющими 
достаточной теоретической ба
зы? Ни пособий, ни методик 
по сочинению музыки тогда 
не было. Впрочем, нет их и 
сейчас. Пришлось создавать 
свою систему. Нетворческому 
человеку, понятно, здесь де
лать нечего. Какой запас ин
тереса, бескорыстного служе
ния Музе нужно иметь, чтобы 
все эти годы на обществен
ных началах воспитывать юных 
композиторов?! Правда, сей
час композиторские часы ча
стично оплачиваются, но это 
лишь маленькая толика боль
шой работы.

Четыре года назад у Свет
ланы Николаевны появился в 
школе последователь и сою з
ник — Ирина Андреевна Ев
докимова. Мы знаем ее как

композиторов они демон
стрируют чему научились. 
Вот Оля Король. Сочи
няет песни, фортепианные 
миниатюры, пьесы для раз
личных инструментов. На по
следнем конкурсе стала пер
вой среди младшеклассников. 
Пятый раз подряд! Ее сюита 
«Цирк», прозвучавшая в ис
полнении инструментального 
ансамбля педагогов, написана 
ярким, образным языком. Тут 
уж  не спутаешь «Воздушных 
гимнастов» с «Пони» или 
«Львами и тиграми».

Таня Геренда и Инга Зайнет- 
динова были лучшими в стар
шей возрастной группе. Таня, 
по-моему, своеобразный, са
мостоятельный человечек, не
глупый и добрый. Об этом по
ведала мне ее музыка — цикл 
пьес для двух фортепиано. 
Ведь, перефразируя известное 
изречение, справедливыми бу
дут слова: дай мне послушать 
твою музыку, и я скажу, кто 
ты. Инга показала фортепиан
ный цикл «Времена года», где 
музыка удачно дополнялась 
собственными рисунками и 
стихами.

Понравились слушателям со

там не занимать. Было инте
ресно, весело и... обидно за 
детей и педагогов, общаю
щихся с жюри, редкими папа
ми и мамами да пустыми 
креслами. Кто же должен 
был позаботиться, чтобы не 
омрачился музыкальный праз
дник? Наверное, администра
ция школы. Как же порою 
не умеем мы ценить то, чем 
обладаем!

А через некоторое время в 
переполненном малом зале 
ДК нефтехимиков юные ком 
позиторы музыкальных школ 
N2 1 и 2 вместе со взрослы
ми стали полноправными уча
стниками встречи ангарчан с 
ангарскими поэтами, прозаи
ками, бардами, композитора
ми. Их творчество, безуслов
но, украсило вечер. Ведь ни
что так не трогает, как неза
мутненная детская душа, го
ворящая с вами самым пре
красным в мире языком, язы
ком музыки.

Б. ЯМПОЛЬСКИЙ, 
преподаватель по классу 

сочинения музыки ДМ Ш
N9 1.
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ЗАБОТА О ШКОЛЬНИКЕ
© ГОССТРАХ

Одной из форм проявления 
заботы о детях является госу
дарственное страхование, ко 
торое проводится в интересах 
каждой советской семьи. С 1 
сентября 1986 года в нашей 
стране введено страхование 
от несчастных случаев школь
ников дневных общеобразова
тельных школ.

Это страхование направлено 
на оказание материальной по
мощи родителям или другим 
родственникам школьника, с 
которыми он . проживает, в 
случаях, предусмотренных
правилами страхования.

К страховым случаям отно
сятся: стойкое расстройство
здоровья, т. е. Нарушение 
функции поврежденного орга
на у застрахованного и ^^п ь -

ника в результате травмы, 
имевшей место вследствие не
счастного случая; расстройст
во здоровья в результате пе
релома, вывиха кости, полного 
разрыва мышцы, связки, сухо
жилия, повреждения внутрен
них органов (не повлекших за 
собой нарушения функции по
врежденного органа), ожога, 
ранения или отморожения 
мягких тканей лица с обра
зованием рубцов или пигмент
ных пятен, а также потери зу
бов.

Договоры страхования за
ключаются через школу в те
чение трех месяцев: в сентяб
ре, октябре, ноябре на стра
ховую сумму 1000 рублей. 
Страховой взнос в размере 2 
рублей уплачивается наличны
ми деньгами страховому аген- 
ту-совместителю только из

числа сотрудников’ школы. В 
качестве агентов-совместите- 
лей могут быть привлечены 
(при их согласии) также чле
ны родительских комитетов.

Следует обратить внимание, 
что все школьники дневных 
общеобразовательных школ с 
У сентября по 30 ноября 1988 
года считаются застрахован
ными независимо от того, уп
лачен ли за них страховой 
взнос или нет (при наступле
нии страхового случая из под
лежащей выплате страховой 
суммы или страхового посо
бия этот взнос должен быть 
удержан), а с 1 декабря 1988 
года — только те из них, за 
кого страховой взнос был уп
лачен.

Школьник по договору 
страхования считается застра
хованным * в течение года

(включая каникулы) — с 1 
сентября по 31 августа. 
Школьник остается застрахо
ванным и в случае его пере
хода в течение года в другую 
общеобразовательную школу, 
в том числе в связи с переез
дом на новое место житель
ства в другой район или го
род.

При наступлении страхово
го случая выплачивается стра
ховая сумма или соответствую
щая ее часть одному из роди
телей или родственни
ку школьника, с которым он 
проживает. Размер страховой 
суммы зависит от установлен
ного процента расстройства 
здоровья школьника на осно
вании результатов освидетель
ствования, проведенного
ВСЭК или врачом-экспертом 
инспекции Госстраха.

В Центральном районе го
рода по страхованию школь
ников от несчастных случаев

заключено более 2,6 .тысячи 
договоров. Выплаты страховых 
сумм в 1987 году составили 5 
тысяч рублей, а за восемь ме
сяцев текущего года—более 
10 тысяч рублей, из них более 
50 процентов выплат произве- , 
дены за травмы, происшед
шие в сентябре-октябре, ко г
да все школьники общеобра- 
зовательных школ считаются 
застрахованными независимо 
от того уплачен ли за них 
страховой взнос или нет.

Подробно с условиями стра
хования школьников от несча
стных случаев и о порядке вы
платы страховых сумм и стра
хового пособия можно озна-I
комиться у страхового агента- 
совместителя или в инспекции 
Госстраха по телефону: 
6-26-44.

Г. ШУБИНА, 
начальник отдела инспек
ции Госстраха Централь
ного района г. Ангарске,
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СУББОТНИИ РЕПОРТЕР
© ИЗ почты
С П А С И Б О , У Ч И Т Е Л Я

Дорогая редакция! Пишут вам ученики 10«б» класса сред
ней школы № 37 города Ангарска. Нашей школе в этом го
ду исполняется 20 лет. 20 лет работает в школе и первая на
ша учительница Галина Пантелеймоновна. И уже 16 лет наша 
классный руководитель Светлана Михайловна. Она учит нас с 
4-го класса. И вот мы перелистнули последний лист школь
ного календаря, 10-й класс...

Проникнуть в прекрасный мир литературы и познать наш 
ееликий русский язык помогла нам Римма Александровна. 
Но так случилось, что ей не удалось довести нас до 10-го 
класса. Но мы никогда не забудем ее!

Приближается День учителя, и нам бы очень хотелось че
рез газету поздравить Галину Пантелеймоновну, Светлану 
Михайловну, Римму Александровну и всех учителей нашей и 
других школ с их профессиональным праздником.

Ученики 10«б» класса средней школы № 37.

О Т  В С Е Й  Д У Ш И
Дорогая редакция! Хочу вынести глубокую благодарность 

работникам детского учреждения N2 69 за чуткое и внима
тельное отношение к моей внучке Рите Кузнецовой. Истин
ное милосердие проявили к нам заведующая Лилия Влади
мировна Проскурина, воспитатели группы № 3 Полина Пет
ровна Пятакова, Ольга Ивановна Пушкарева, няня Нина Ни
колаевна Пьянкова.

Дело в том, что моя внучка глухонемая, ей четыре года, и 
на время ремонта специального интерната, где она воспи
тывается, ее надо было временно устроить в детское учреж
дение. Вот я и обратилась к Л. В. Проскуриной. Мне не От
казали. .Внучка охотно ходила в этот садик. Ее и дети, и вос
питатели окружили заботой и вниманием. Спасибо от души 
этим добрым л ю д я м ! Е. Л Е М Е Ш К О .

19 сентября Сергей- Фе- 
денев и Сергей Петренко, 
работники СМУ треста 
Ангарскнефт е х и м р е м  
строй,  перед засыпкой 
траншеи в районе город
ского узла связи обнару
жили в. ней медвежонка. 
Как попал он в город, 
где его мамаша-медведи
ца? Об этом можно толь
ко догадываться Сейчас 
медвежонок находился 
под наблюдением специа’-

В. М А К С У Л Я
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В Ангарске проведено пер
венство центра олимпийской 
подготовки «Байкал» велосипе- 
дистов-шоссейников среди
юниоров и юношей. На
до сказать, что центр ор
ганизован совсем недав
но. Возглавил его чемпи
он мира и победитель вело
гонки мира ангарчанин Виктор 
Демиденко. С присущим ему 
энтузиазмом за короткое вре
мя он собрал велогонщиков 
Читинской и Иркутской обла
стей, Хабаровского края, Бу
рятской АССР. Четырехднев
ные соревнования в Ангарске 
стали по сути первым серьез
ным смотром сил.

Быстрые
секунды

л

ЧАЙНВОРД
1. Родина Олимпийских игр. 2. Двукратный олимпийский 

-чемпион по вольной борьбе. 3. Спортсмен, занимающийся 
верховой ездой. 4. Чемпион XV Олимпийских игр по класси
ческой борьбе. 5. Олимпийский класс яхт. 6. Чемпионка 
0лимпиады-80 в эстафетном беге 4x400 м. 7. Чемпион Олим
пиады в Мехико по стрельбе (малокалиберный произвольный 
пистолет). 8. Судейские часы. 9. Атакук>щее действие в фех
товании. 10. Прием в борьбе. 11. Чемпион Олимпиады-72 по 
прыжкам в высоту. 12. Чемпион XVIII Олимпийских игр в 
метании молота. 13. Столица XXII Олимпийских игр. 14. Чем
пион XX Олимпийских игр в десятиборье. 15. Спортивная иг
ра. 16. Спортсменка, открывшая список наших олимпийских 
победителей по стрельбе из лука. 17. Чемпион XVI Олим
пийских игр по боксу. 18. Отличительный знак участника сос
тязаний. 19. Распорядок дня спортсмена. 20. Состязание в 
спортивной игре. 21. Дзюдоист, открывший список наших 
олимпийских победителей. 22. Троекратный олимпийский чем
пион по а к а д е м и ч е с к о й  гр е б л е . 23. Герой XVII Олимпийских 
игр. 24. Чемпионка Олимпиады-76 по прыжкам в воду с вы
шки. 25. В ы д а ю щ и й с я  советский футболист. 26. Поражение 
противника в боксе. 27. Часть классического двоеборья в тя
желой атлетике». 28. Герой XVI Олимпийских игр. 29. Чемпи
он XVII Олимпийских и гр  в метании копья. 30. Международ
ные спортивные соревнования. 31. Абсолютный чемпион по 
спортивной ги м н а с т и к е  XXI Олимпийских и гр . 32. Спортивное 
сооружение. 33. Столица IX Олимпийских игр. 34. Спортивный 
снаряд. 35. Чемпион М ю н х е н с к о й  олимпиады по тяжелой ат
л е т и к е . 36. Ч е т ы р е х к р а т н ы й  о л и м п и й с к и й  чемпион по фехто
ванию. 37. Чемпионка XXI Олимпийских игр в плавании 200 м 
брассом. 38. В е л о с и п е д и с т , чемпион М о с к о в с к о й  олимпиады 
( к о м а н д н а я  ш о с с е й н а я  го н к а  100 к м ) .

ИРКУТСКИЙ ДРАМТЕАТР 
ИМ. Н. П. ОХЛОПКОВА.

Спектакли в помещении 
Дворца культуры нефтехими
ков.

27 сентября — «Звезды на 
утреннем небе». А. Галин.

28 сентября — «Дорогая 
Елена Сергеевна.» Л. Разумов
ская.

Начало спектаклей в 19 ча
сов.

Открыта предварительная 
продажа билетов в кассе ДК. 
Детям до 16 лет смотреть не 
рекомендуется.

“Т В  -SB
ПОНЕДЕЛЬНИК, 16 сентября 
1-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

7.30 — «120 минут». 9.35 — Док. 
ф и л ь м . 10.05 — Худ. фильмы д л я  
детей: «Димка рассердился»,
«Димка-велогонщик», «Димкин 
петушок». 10.45 — Концерт. 11.15 
—  М у л ь т ф и л ь м . 11.30 — XXIV 
летние Олимпийские игры. 12.50 

Новости. 16.00 —- XXIV летние

Олимпийские игры. Легкая атле
тика. 19.15 — Док. фильм. 19.45 
— Фильм-концерт. 20.05 — «Я, ты 
и все мы вместе». 20.50 —
Мультфильм. 21.00 — Курсом 
XIX партконференции «Советуясь 
с вами...» О выборах в партий
ных организациях. 21.45 — Мину
ты поэзии. 21.50 — Док. фильм. 
«Их глазами...» Американское 
телевидение о Советском Сою
зе. 22.50— Народные мелодии. 
23.00 — «Время». 23.35 — «Про
жектор перестройки». 23.50 — 
XXIV летние ' Олимпийские игры.

НА РАБОТУ ПРИГЛАШАЮТ: 
Среднее ПТУ-37: преподавате

ля физкультуры, мастеров про
изводственного обучения в 
группы токарей, швейного произ
водства и электромонтера.

(0514).
©

СПТУ-30 г. Ангарска: лаборан
та приготовления пищи с про
фессией повар, секретаря-маши- 
нистку.

ОБРАЩАТЬСЯ 
В БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ

Дзюдо. Тяжелая атлетика. 02.20
— Сегодня в мире.

2-я программа 
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА 

12.00 — Научно-популярные фи
льмы. 12.35 — Астрономия. 10 
класс. 13.00 — «Служу Советско
му Союзу!» 14.00 — Новости. 
14.10 — «Песня-88». 14.25 —
XXIV летние Олимпийские игры. 
Легкая атлетика. Велоспорт. 16.00
— «Женитьба». Худ. фильм с 
субтитрами.

ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК 
17.35 — Любителям классической 
музыки. 18.20 — Концерт. 19.30— 
«Земля в наследство». 19.55 — 
«Маршрутами перестройки».

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА 
20.30 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.45 — XXIV летние Олим
пийские игры. Дзюдо. Бокс. 23.00
— «Время». 23.35 — «Прожектор 
перестройки». 23.45 — «Монета» 
Худ. фильм. 01.15 — «Утренняя 
почта».

В И Д Е О КА Ф Е  «Ю НОСТЬ» -  24( 25 
сентябри — Мультсборник. I I .  13, 15, 
Два часа с бардами J8. 20.

«РО ДИ Н А» — 24. 25̂  26 сентября— 
Маленькая Вера I I .  13.40, 16-20. 19
21-40, 25 сентябри для детей — При
ключения Васи Куролесовв' 9-50 

«М И Р * — 24. 25. 26 сентября —
К н н г.К о н г (2 серии), 10. 12.40. 15-30. 
1 8 ^  21.40, 24. 2Е сентября —  Ты ме. 
ня не бойсЯ' 8-4G.

«ГРЕНАДА» — 24 сентября — По
хищение в Тютюрлистане. 10. 12, 14,
День гнева, 16 Танцор «Диско» (2 
серии), 17-40( 20-30. 25 сентября —
Похищение в Тютюрлистане 10, 12. 14. 
Пощечина, которой не было, 16, Тан
цор «Диско» (2 серии), 17-40  ̂ 20-30. 
26 сентября — Кыш и Двапортфеля. 
10. 12. 14, Курьер. 16. Человек со
звезды, 17.40. 19-40( 21.40,

«ПИОНЕР» — 24. 25 сентября —
Подарок Самоделкина. I0f Г2. Послед, 
няя ночь Ш ахерезады. 14. 16. Ц ы ган, 
ка Аза. 17 40̂  19-50, 21 40, 26 сен
тября Дети капитана Гранта. 10. 
12, 14. 16. Башня 18 (удл.). 20-10(
21-40.

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — 24. 25
26 сентября—Окно спальни (2 серии> , 
10# 14. 17-20. 20.

Зал «Восход» — 24. 25 сентября — 
Любовь из пассажа. I I .  17, 19
(удл.). 21. Маленькая банда, 9-4Cf
13-30# 15. 26 сентября — Коронный
номер 9-40. 13-30. 15. Зеркало для
героя (2 серии). 17. 19-30.

«ОКТЯБРЬ» — 24̂  25 сентября —
Сальвадор (2 серии). 13. 16, 19-30.
26 сентября — Танцор «Диско» (2 се
рии). 13< 16 19.30,

«Л ЕТН И Й » — 24. 26 сентября —
Человек со звезды. 16. 18. 20, На зла. 
том крыльце сидели, 14,

Открылись соревнования
групповой гонкой на 100 км. 
Кавалькада из семидесяти 
гонщиков стартовала на пло
щади у . ДК «Современник» в 
сторону Савватеевки. Петляю
щая трасса была достаточно 
сложней. Впереди лете
ла легкая стайка из один
надцати человек. Первую бе
лую линию финиша пересек 
велосипед Андрея Афанасенко 
из Улан-Удэ. Он выступал вне 
конкурса. Официальное же 
первое место у юниоров за
воевал Евгений Тригуб из 
Краскокаменска Читинской об
ласти, второе — Евгений Па
нин из Читы, третье — Нико
лай Мочалов из Улан-Удэ.

Среди юношей сильнейшим 
оказался Андрей Дьячук из 
Иркутска, вторым — его одно
клубник Валерий Шамрай, тре
тьим — ангарчанин Владимир 
Мачухин.

во второй день спортсмены 
вышли на стаот индивидуаль
ной гонки на 25 км. Сильней
шим в этой борьбе среди юни
оров стал Александр Васин из 
Шелехова, вторым — Констан
тин Кукарцев из Улан-Удэ, 
третьим — однофамилец по
бедителя Виктор Васин из 
Хабаровска. У юношей побе
дил Сергей Рябиков из Иркут
ска.

Завершились соревнования 
гоккой-критериумом вокруг 
ДК «Современник». Пятнад
цать двухкилометровых вит
ков промчались юноши и 
двадцать пять — юниоры, ра
зыгрывая на каждом втором 
круге промежуточные фини
ши.

По результатам этих сорев
нований Виктор Демиденко  
отобрал основной состав цент
ра «Байкал», которому пред
стоит принять участие в пер
венстве России, а затем СССР 
среди юношей и юниоров.

И. ГАЛЯУТДИНОВ.

Редактор В. А. СТАРИКОВ

Прием посетителей в общественной 
приемной редакции газеты «Знамя 
коммунизма» будет вести в понедель
ник, 27 сентябрм( Клементьева Ирина 
Ивановна с 14 до 18 часов.

М Е Н Я Е М :
Две 2-комнатные квартиры в 207-м 

квартале на 4 комнатную улучшенной  
планировки в квартале. Тел,
4 35 У2 (2140)

Ю го-Западный районо, горком  
профсоюза, все работники школы  
М  б выражают искреннее соболез
нование учительнице Мотренко  
Ольге Иннокентьевне по поводу 
тяжелой утраты — - скоропостнж . 
но** кончины матери

Р А ДИ М О В О Й  
Елены Михайловны

и тети
ВЛАСОВОЙ  

Александры Ивановны

Коллектив СМУ-7 выражает глу. 
бокое соболезнование начальнику  
СМ &-7 Успенскому Евгению Геор 
гиевичу по поводу тяжелой утра, 
ты — смерти

отца

Коллектив ресторана «ТаЧга» 
искренне соболезнует администра
тору ресторана Загребнной Лидин  
Захаровне по поводу тяжелой ут. 
раты — смерти

мц& а *

—
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